

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
000799  
ARCHIVO

INFORME SEMINARIO X REGION.

7-8 de Diciembre de 1991.



OSCAR VEGA GUTIERREZ.

INFORME PRE-SEMINARIO / DECIMA REGION.

1-PARTIDOS QUE INTEGRAN LA CONCERTACION REGIONAL Y PROVINCIAL.

VALDIVIA: PDC-PS-PPD-PR-PSD-IC-AHV.

OSORNO: PDC.PR.PS.PPD.AHV.IC.PAC.

P~~TO~~ MONTT: PDC.PS.PPD.PR.AHV.

CHILOE: PDC.PS.PPD.PR.IC.

2-Se acordado en esta zona como estructura de funcionamiento, Presidencias rotativas con alternancia cada 3 meses entre los Partidos. En Valdivia el Secretario Ejecutivo es permanente y en Osorno aún no existe una estructura definida como en los casos anteriores, sólo existe una coordinación sin mayor estructura formal.

Existen Concertaciones comunales un tanto debilitadas susceptibles de ser activadas excepto en la Provincia de Llanquihue donde la actividad de contacto con las comunas ha sido más permanente. En Rio Negro existe con un funcionamiento activo.

3-La Concertación mantiene contacto relativamente constante con los personeros del Gobierno Regional. Destaquemos en este aspecto el contacto permanente que la Concertación tanto de Valdivia, Osorno, Pto. Montt, sostiene con los gobernadores y en el caso de Pto. Montt, también con el Intendente. Esta relación pese a existir no pasa de ser reuniones de carácter informativo y nada más.

Es destacable también que la Concertación tiene una óptima cobertura de prensa, lo cual facilita la presencia de la Alianza como actor social.

4-El contacto con los Parlamentarios es deficiente. A nivel de Concertación ha sido esporádico en el caso del Diputado Elgueta y con el resto de los Parlamentarios prácticamente nulo.

5-En relación al Gobierno regional, existen deficiencias dado lo circunstancial que es el estilo de relación, a pesar de la disposición permanente de colaborar con la gestión del Gobierno regional por parte de la Concertación. Esta deficiencia es notoria a través de las personas que hoy ocupan cargos de SEREMI, con los cuales es muy difícil el contacto, "nunca tienen tiempo, a rarez se les encuentra", etc.

6- La relación de los Partidos de la Alianza es óptima , de estrecha colaboración, de los cual se desprende la necesidad de seguir profundizando y mejorando el desarrollo de la Alianza en sí.

7-La evaluación que se ha hecho de la gestión en cuanto al cumplimiento del programa resulta preocupante pues ello da cuenta de una serie de deficiencias como ya lo citaba en cuanto al desempeño de los SEREMI, un tanto distante de la gente, falta de soluciones concretas a las necesidades de la gente y en algunos casos sólo se trata de dar respuestas o escuchar a la gente.-Por otro lado se valora el hecho de la administración de recursos que al parecer se ve como óptimo.

8-Nuestra Alianza es percibida por la gente muchas veces como utilizada por el Gobierno en momentos específicos sobre todo cuando se trata de contrarrestar las críticas que su gestión Gubernamental se hace y también como poco protagónicos en la gestión del Gobierno pero, paradójicamente, se nos percibe como una alternativa viable para gobernar y como un interlocutor político válido, en cuanto la unidad se mantenga y se proyecte como tal.

9-La Concertación Nacional debiera hacer llegar a las regiones una información permanente de la gestión del Gobierno, asimismo, una información de cuales son los diversos organismos que forman parte del aparato gubernamental. Por otro lado, nombrar o encargar un nexo desde la coordinación central de la Concertación de modo que este visite e informe más directamente de los acontecimientos tanto de la concertación como del Gobierno. Agotar con el Gobierno la posibilidad de un apoyo financiero básico para el desarrollo de la Concertación.-

10-La Concertación mantenga buena comunicación con los medios de prensa lo cual, permite una cobertura expedita.

11-La militancia partidaria percibe a la Concertación como debilitada y desgastándose inutilmente en función de aminorar las críticas que desde la gente y en especial de la oposición, se hace a la gestión de l Gobierno. A nivel nacional se le percibe sólo como una instancia cupular, inoperante, sin voz ni protagonismo público, no convocante inorgánica por lo tanto. Esta situación es preocupante.

12-La Concertación en la región no funciona con comisiones específicas, dada su inorganicidad exceptuando Pto. Montt, que a pesar de no tener comisiones específicas tiene un trabajo algo más orgánico.-

13-A pesar de las dificultades que hemos ido destacando, la gente nos siente aún creíbles, confiables, lo cual permite una relación buena con AMPLAS posibilidades de mejorar.-

- 14-La Concertación tiene una disposición permanente de contribuir a la solución efectiva de los problemas de la gente, lo cual muchas veces se ve un tanto limitada por la carencia de apoyo gubernamental.-
- 15-Por la inorganicidad de este último tiempo, en esta fase actual la Alianza es percibida sólo como un comando electoral más que un elemento protagónico de la gestión gubernamental.-
- 16-La Concertación no tiene programación de actividades para el próximo período, sólo tenemos la realización del Seminario.-
- 17-La Concertación con el objeto de la realización del Seminario enfrenta el principal problema de los recursos para el desarrollo del evento en sí, a simismo la falta de claridad respecto del apoyo del Gobierno Regional en esta iniciativa.
- 18-Se requiere que la Concertación Nacional Desarrolle un tipo de metodología que active la participación en el seminario en sí, por ejemplo: Programación de trabajo de comisiones, documentos de apoyo entre otros.-
- 19-La Concertación debería atender los problemas nacionales por medio de una voz pública en los medios de Comunicación más clara que nos distinga como Alianza respecto a la gestión de personas de Gobierno sean estos Ministros, SubSecretarios u otros.
- 20-El Seminario por la Democracia se efectuará en la X región el día 4 de enero 1992, desde las 9.30 hrs, en las dependencias de la Intendencia (Salón Azul). El Seminario se inaugurará o bien se clausurará con un acto público, situación que la Concertación Regional evaluará en los próximos días, paralelo a ello se programarán ~~actos de pre-~~ conferencias de prensa de modo de dar a conocer la realización de este evento como preparación de la Realización del Seminario y también el día del Seminario mismo.
- 21-Se invitará a las autoridades Regionales para participar e integrarse al trabajo específico del Seminario en sí, la forma más adecuada la evaluará la Concertación Regional en los próximos días.-
- 22- El temario propuesto es adecuado y pertinente, a lo cual para <sup>at</sup>ender a las realidades Regionales estudiar la factibilidad de acompañar algunos documentos relacionados con recursos naturales, en especial de la X región, la situación limítrofe con Argentina en lo referente a la Región.